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昕昊达“守住” 排污榜首席

部分地区环保压力待观察

� � � �昨日， 受发改委上半年中国粗

钢、 生铁和钢材产量下降的统计数

据影响，钢铁板块以

3.7%

的涨幅居

前，酒钢宏兴、山东钢铁更是双双涨

停。而今日发布的新一期“上市公司

污染源在线监测风险排行榜前

20

”

上， 酒钢宏兴全资子公司———新疆

昕昊达矿业有限责任公司（下称“昕

昊达”）又“守住”了排行榜首席。

七月中旬以来，随着大盘的止

跌回稳，受益“一带一路”、国企改

革预期以及西北地区最大的综合

性钢铁企业地位，酒钢宏兴公司股

价稳步上行。 在此情况下，股市飘

红对比环保的拖后腿显得格外的

刺眼。

据统计，年初至今，昕昊达几乎

一直在榜，上期榜单中，项目小组曾

经多方询问了解到烟气脱硫项目仍

在进行过程中， 但无法提供确切的

完成时间。 企业的相关人员也表示

了公司正在进行积极改造工作。

项目小组又查询了该公司其他

生产型子公司的环保合规情况，情

况也不容乐观。 公司出资额

8

亿的

酒钢集团榆中钢铁有限责任公司

（“榆中”）和出资额

4

亿多的酒钢集

团翼城钢铁有限责任公司（“翼城”）

在近三年均存在因环境违规行为而

受罚的处罚记录。同时，从企业自行

监测数据平台来看， 两家企业目前

都暂无信息。 根据公众环境研究中

心最新发布的 《

2014-2015

年度

120

城市

PITI

报告》来看，今年榆中

所处的甘肃省平台， 自行监测信息

发布水平显著提高， 得分较之上年

度增幅大于

10

分，但在数据实时公

开上仍有较大提升空间。 而翼城所

在的山西省目前仍未实现实时公

开，公众监督作用大打折扣。由此可

见， 部分地区的环保约束力仍有待

观察。

但从全国来看， 政府淘汰落后

产能的力度正逐步加大， 环保层面

不断增加的压力还将进一步影响钢

铁行业生产。

国企改革和钢企转型是钢铁行

业未来两大重点方向。 酒钢的内部

改革在

7

月上旬拉开大幕。 为切实

解决制约企业当前经营发展的管理

体制机制瓶颈，落实责任，激发经营

活力，推动企业经营走出困境，酒钢

开始实施 《集团公司经营管理体制

改革试点方案》。这一方案昨日也受

到了市场的极大关注。 《方案》选择

了包括股份公司在内的

3

个试点，

以推动集团公司迅速扭亏止损，

逐步形成提质增效、 健康有序发

展的新格局为方向，提出了经营管

理体制改革的总体目标和

8

个具

体目标。

国有企业改革是整个经济体制

改革的中心环节，国有企业需要形

成适应市场经济要求的管理体制

和经营机制。 在当前钢铁国企改革

及牛市大背景下，酒钢宏兴实施转

型改革有其充分性和必要性。 同

时，排污榜项目小组也认为，借助

国企改革之机，建立有效的环境管

理体系和制度将对企业的可持续

发展和环境竞争力的形成具有重

要作用。 项目小组呼吁，企业积极

回应社会关切，切实公开企业环保

改造进展情况。

(

中国上市公司社会责任研究

中心 江聃

)

关于企业排放标准的免责声明

一、本榜单中所涉及的企业排放标准取自各环保部门公开的企业自行监测在线平台，对因原始数据和信息的真实性

或准确性造成的后果，概不负责。

二、因部分企业废气、废水排放口未标明标准限值，或标注的标准限值错误，参照如下资料，修订了相关企业废气、

废水排放口的排放标准：

1.企业自行监测方案；

2.企业自行监测年度报告；

3.企业所属行业的国家和地方排放标准；

4.企业建设项目环境影响评价报告；

5.当地环保厅季度监督性监测报告；

6.《全国投运燃煤机组脱硫设施清单 2013 年》；

7.《全国投运燃煤机组脱硫设施清单 2014 年》；

8.根据现有关于该企业锅炉的投运年份、锅炉类型的介绍等。

三、读者若发现相关数据和信息与环保部门或者企业自身公示内容不一致的，可致电【010-84448189】，或电

邮【csr@stcn.com】，我们将及时进行核实，并根据核实结果调整相关数据和信息。

� � � �研究说明：本表数据根据截至 2014 年年度报告中上市公司关联方即上市公司分、子、控企业的在线数据监测结

果获得。

超标是指根据环保部门实时在线数据排放物浓度值大于该排放物浓度标准，则定义为该时段该排放物超标。超标日

是指根据实际工况，对该企业生产日同一排口、同一排放物发生 3次超标排放情况，且当日平均超标倍数 >0 记为该企

业所属排口超标日。 超标倍数是指根据实时在线数据，超标倍数 =排放物浓度值 /排放物浓度标准×100%-1。 平均超

标倍数 = (∑该企业同一排口同一排放物日均超标倍数)/ (∑该企业同一排口同一排放物超标日数)。 环境风险指数

=50×超标日期 /7+50×(当平均超标倍数大于 2时取 2，废水按照 1.5倍标准计算，其他情况按日平均超标倍数计算)/

（2，废水按照 1.5倍标准计算）。

江聃/制表 官兵/制图

化肥市场探底回升

云天化上半年扭亏为盈

证券时报记者 李俊华

云天化（

600096

）今日公告，受益于国内化

肥市场止跌回稳，

2015

年上半年， 公司实现营

业收入

254.24

亿元，同比增长

7.89%

；实现归

属于母公司所有者的净利润

0.34

亿元，同比扭

亏为盈。

报告显示，上半年，在国内外宏观经济形势

不确定因素持续增加， 市场环境更为复杂的背

景下，公司积极面对经济新常态的环境，结合自

身特点打造了“肥为基础、肥化并举、相关多元、

转型升级”的发展战略，在上半年通过“转方式、

调结构”成功突破了经营困局和发展瓶颈，推动

公司盈利能力逐步改善。

值得注意的是，报告期内，公司继续积极推

动定向增发引进以色列化工有限公司作为战略

投资者工作， 目前已获得国家商务部原则性同

意，并获中国证监会受理，未来公司将在磷矿采

选、湿法磷酸净化、特种肥及精细磷化工、磷化

工技术研发等方面与以色列化工有限公司开展

全面合作。

云天化表示，在上半年复杂的市场环境下，

公司通过优化内部构架保证了内部生产、 管理

各环节的高效协同， 为企业增盈创收创造了良

好的环境。下半年，公司将结合市场全力推进企

业生产经营稳健发展， 发挥卓越的协同效益和

规模效益。

河北燕郊会步北京通州限购后尘？

证券时报记者 张达

如果说北京通州的限购升级

是为了给过热的楼市降温，那么与

通州一河之隔、近期房价涨幅较大

的河北燕郊是否会步通州限购的

后尘？

对此，昨日接受证券时报采访

的业内人士认为，如果燕郊短期出

现炒作现象，不排除有被限购的可

能性，北京东部的购房热潮由此蒙

上了一层阴影。

上月召开的京津冀协同发展

工作推动会议上，中共中央政治局

常委、国务院副总理张高丽明确提

出，“防止在北京周边地区盲目搞

房地产和炒作房价”。 北京率先落

实中央旨意，针对受北京副中心概

念炒作、近期成交偏热、投机炒房

现象频现的通州区出台了限购升

级政策。

北京市房协秘书长陈志认为，

燕郊等地本身房价上涨的基石并不

牢固， 且张高丽副总理的讲话中明

确提到北京周边地区， 因此在通州

政策变动后， 不排除周边河北地区

也有举动的可能。

亚豪机构总监郭毅认为， 燕郊

的房价从年初的不到

1

万元每平方

米涨到了现在的

1.5

万元每平米，

投资需求旺盛， 面临与北京通州一

样的市场偏热现象， 要在较短的时

间内有效控制泡沫， 政府很可能出

台限购政策。

中原地产首席分析师张大伟也

认为， 燕郊近半年房价的大幅上涨

是炒作，已经存在泡沫，如果短期继

续炒作、房价冲高，不排除有被限购

的可能性。

不过， 河北房协秘书长高炳连

则认为，燕郊楼市现在已经饱和了，

去库存压力较大， 房价继续上涨空

间不大， 目前还看不到燕郊将限购

的预期。

对于河北燕郊未来的房地产

走势，郭毅认为，尽管北京通州出

台加强版限购， 但支撑通州楼市

向好的多重因素并未改变， 随着

市政府东迁的逐步落实， 通州整

体成交量虽然不可避免地会出现

下滑，但房价水平仍将保持稳定。

北京东部发展利好仍在， 投资东

部的购房需求可能东扩到燕郊。

而张大伟认为，北京自住需求

外溢到河北燕郊的比例并不大，

燕郊一半以上是投资需求 ， 房价

上涨依赖对通州楼市的信心 ，一

旦限购令通州市场成交降温 ，燕

郊将无法支撑目前超过

1 .5

万元

每平方米的房价， 市场可能会出

现大量投资者离场 ， 价格可能会

出现大幅度回落。

楼市政策突变 北京通州 8 项目连夜开盘

证券时报记者 张达

受北京通州限购新政刺激，上

周通州区开盘项目集中爆发。 亚豪

机构最新统计数据显示，

8

月

14

日， 通州区有

8

个项目连夜开盘，

以规避突然而至的限购政策。 上周

（

8.10-8.16

） 通州区普通住宅成交

居各区县之首，也创造了通州区近

6

周以来成交新高。

亚豪机构副总经理高姗介

绍，

8

月

14

日通州区

8

个项目连

夜开盘，均出现价格上调，平均涨

幅为

12.6%

，但基于购房客群对区

域发展前景的认可， 在限购前夜

抢搭末班车， 各项目在开盘当晚

均取得不错的认购业绩。 受到多

项目集中开盘认购的影响， 预计

未来

2-3

周， 通州成交将出现一

个小高峰。

从

8

月第三周 （

8.10-8.16

）

普宅市场 （不含保障房与自住

房） 成交特征来看， 通州区再次

成为北京市区域成交榜首。 数据

显示， 上周通州区共实现成交

493

套，占到全市比重的

23%

，居

各区县之首， 这一成交量也创造

了通州区近

6

周以来成交新高。

从成交排行榜中也可以看出，上

周成交排名前十的项目中

4

个位

于通州区。

高姗表示，“行政副中心” 的定

位以及未来明确向好的区域前景，

使得通州成交连续数月出现高涨趋

势 ，价格也进入上升通道 ，因此引

发了政策的特殊“关照”。 而通州区

加强版限购政策的颁布将在一定程

度上制约普宅项目的成交走势，但

是由于暂时被排除在限购之外，商

住项目将进入密集活跃期。

长海股份拟增发加码主业

大股东认购15%

证券时报记者 童璐

停牌刚满

3

个月，长海股份（

300196

）今日

公告， 公司拟向包括公司第一大股东杨鹏威在

内的

5

名特定对象增发不超过

4500

万股，募集

资金净额不超过

8

亿元， 用于建设环保型玻璃

纤维池窑拉丝生产线、原年产

7

万吨

E-CH

玻

璃纤维生产线扩能技改项目、 年产

7200

吨连

续纤维增强热塑性复合材料生产线和

4

万吨

/

年不饱和聚酯树脂生产技改、 补充流动资金等

5

个项目。

在增发对象上， 发行对象为包括公司第一

大股东杨鹏威在内的不超过五名特定投资者，

杨鹏威表示，其认购比例不低于

15%

，公司尚

未确定其他发行对象。本次非公开发行完成后，

杨鹏威、 杨国文及杨凤琴持股比例为

48.42%

，

本次增发不会造成控制权变更。

具体的资金投向上， 长海股份募投资金一

半以上将投入环保型玻璃纤维池窑拉丝生产线

项目（

4.63

亿元），其他资金将投向原年产

7

万

吨

E-CH

玻璃纤维生产线扩能技改项目（

1.01

亿元）； 年产

7200

吨连续纤维增强热塑性复合

材料生产线项目（

1.2

亿元）；

4

万吨

/

年不饱和聚

酯树脂生产技改项目（

0.6

亿元）和补充流动资

金（

0.56

亿元）。

长海股份表示， 玻璃纤维行业处于景气上

升周期， 玻璃纤维目前的价格仍低于金融危机

之前的水平，未来价格仍有进一步上涨的空间。

我国已成功承接世界玻纤制造基地的转移，成

为世界最大的玻纤生产大国和出口大国。 国内

外市场需求旺盛，下游应用领域也在不断拓展。

本次非公开发行将有助于实现公司战略规划、

推动公司产品结构的升级， 并为公司的长远发

展打下良好的基础。

誉衡药业拟并购振阳医院

涉足医疗服务领域

证券时报记者 赖少华

誉衡药业（

002437

）今日公告，公司拟以现

金增资方式取得射阳振阳医院

70%

权益，交易

价格预计不超过

1.76

亿元。

此次交易拟分两笔进行： 公司在支付首期

增资款后取得振阳医院

30%

权益；第二笔交易

价格将根据审计结果另行约定， 若经审计的振

阳医院固定资产原值未达

1.7

亿元或出现违反

相关约定条件等情况，公司有权放弃增资。

振阳医院在江苏盐城市射阳县经营时间十

余年，是当地最大最有影响力的民营医疗机构。

振阳医院

2014

年实现营业收入

1182.01

万元，

净利润

-257.54

万元。 预计振阳医院将具有较

大的发展空间及盈利预期。

公司表示， 本次拟开展的交易是公司进入

医疗服务领域的尝试， 将作为公司战略布局的

重要一环，如后续能够顺利开展，公司将以此为

契机进入到医疗模块， 进一步拓展现有的制药

业务模块，有利于完善公司的产业布局、推动公

司战略目标的实现。


